
КУБАНСКИЙ
ГОСАГРОУНИВЕРСИТЕТ

ТРАДИЦИИ. ФУНДАМЕНТАЛЬНОСТЬ. ИННОВАЦИИ№04 (1732) 15 апреля 2018 г.   12+

Газета издается с апреля 1957 г.

2 3 5 6 7 8
У слияния двух рек История любви 

длиною в жизнь
Цех кадров под 
открытым небом

Игорь Чагаев: 
Дерзайте, все 
в ваших руках!

Кубанский ГАУ за 
здоровый образ 
жизни

стр. стр. стр. стр. стр. стр.

Агроклассники 
попробовали себя в 
разных профессиях

В Кубанском ГАУ обсуди-
ли проблемы и перспективы 
высшего аграрного образо-
вания на пленарном заседа-
нии учебно-методической 
конференции по итогам 2017 
года

Кубанский ГАУ провел 
день открытых дверей для 
специализированных клас-
сов агротехнологической 
направленности со всего 
Краснодарского края

Мы продолжаем цикл пу-
бликаций «Истории Вели-
кой Отечественной войны». 
В преддверии Дня Победы 
историю любви своей пра-
бабушки рассказывает сту-
дентка факультета энерге-
тики

Сегодня в нашей рубрике 
«История успеха» выпуск-
ник нашего вуза, ставший 
самым молодым главой му-
ниципального образования 
Лабинский район, Игорь Ча-
гаев поделился с нами своим 
секретом успеха

Очередное заседание 
ректората КубГАУ прошло 
в Усть-Лабинске. И это не-
удивительно, ведь наш вуз 
не только готовит кадры для 
муниципалитета, но и помо-
гает сельхозпроизводите-
лям с позиции науки

В нашем вузе при поддерж-
ке Ассоциации волонтерских 
центров прошла традицион-
ная общая зарядка «Будь здо-
ров!»
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40-50 %  выпускников школ Усть-Лабинского района 
ежегодно поступают в Кубанский 
государственный аграрный университет

АгроХолдинг «Кубань» входит в 
топ-20 крупнейших аграрных компаний 

России и в топ-5 самых эффективных 
землепользователей страны

У слияния двух рек

 Подписано соглашение между КубГАУ и Усть-Лабинским районом

Сотрудничество Усть-Лабинского района с Кубанским госагроуниверситетом является давним и прочным. Наш вуз не только готовит 
кадры для муниципалитета, но и помогает сельхозпроизводителям с позиции науки. Поэтому неудивительно, что очередное заседание 
ректората КубГАУ было решено провести в Усть-Лабинске, куда и направилась делегация нашего вуза в конце марта.

Усть-Лабинский район, со-
гласно стратегии социаль-
но-экономического развития 
Краснодарского края опреде-
лен как территория высокой 
транспортной доступности и 
комфортной среды прожива-
ния с развитым агропромыш-
ленным комплексом. Здесь 
успешно работают более по-
лусотни сельскохозяйствен-
ных и перерабатывающих 
предприятий, в районе насчи-
тывается около пятисот фер-
мерских хозяйств. 

Поскольку  агропромыш-
ленный сектор в районе яв-
ляется приоритетным, то 
именно это направление 
актуально  и популярно для 
трудоустройства жителей 
муниципалитета. Связать 
свое будущее с сельским 
хозяйством стремятся и вы-
пускники школ, выбирая для 
дальнейшего обучения уч-
реждения аграрного профи-
ля. По статистике ежегодно 
40-50 % ребят поступают в 
Кубанский государственный 
аграрный университет.

По словам Александра 
Трубилина, ректора КубГАУ, 
Усть-Лабинский район всегда 
был одним из лидеров в крае 

по производству продукции, 
здесь есть практически все 
отрасли агропромышленного 
комплекса,  а потому муници-
палитет представляет особый 
интерес для сотрудничества.

Встречали деканов, ректо-
ра  и проректоров глава МО 

Усть-Лабинский район Нико-
лай Артющенко, его замести-
тели, генеральный директор 
АгроХолдинга «Кубань» Ле-
онид Рагозин, а также руко-
водители образовательных 
организаций муниципального 
образования. 

После обоюдного знаком-
ства в зале заседаний адми-
нистрации муниципалитета 
ректором Кубанского ГАУ 
Александром Трубилиным и 
главой МО Усть-Лабинский 
район Николаем Артющенко 
было подписано соглашение 
о сотрудничестве.

Исторические корни
После подписания со-

глашения представители 
ректората КубГАУ смогли 
побывать на объекте, с кото-
рого началась история города 
Усть-Лабинск. В 1778 году у 
рек Лаба и Кубань по при-
казу генерал-фельдмаршала 
Суворова была построена 
Александровская крепость, 
вокруг которой позднее и об-
разовалось поселение. Свое 
название крепость получила 
в честь великого князя Алек-
сандра Павловича, будущего 
императора России - Алексан-
дра I. Строился данный объ-
ект в целях защиты от племен 
закубанских горцев и стал 

первым в ходе создания си-
стемы укреплений Кубанской 
линии. Сегодня сохранившие-
ся до наших дней фрагменты 
крепости находятся под госу-
дарственной охраной в каче-
стве памятника истории. Во 
внутреннем периметре кре-
пости создан музей, смотро-
вая площадка с блокгаузом 
и пушечными платформами. 
Крепость находится на воз-
вышении, с которого хорошо 
просматриваются окрестно-
сти района.

Ранняя подготовка кадров
Следующим пунктом поезд-

ки стала средняя образова-
тельная школа Усть-Лабинска. 
Это учебное заведение можно 
назвать уникальным.  С 2008 
года школа стала  участником 
проекта «Школа нового поко-
ления», в рамках этого проек-
та сегодня реализуется новое 
направление «Агрошкола Ку-
бани», где учащиеся позна-
ют азы агропромышленного 
производства. Как рассказала 
директор МБОУ СОШ № 6 
Марина Карташова, участие 
в этой программе направлено 
на раннюю профориентацию 
школьников и помогает ребя-

там еще со школьной скамьи 
определиться в выборе буду-
щей профессии. Кстати, по-
следние несколько лет около 
43% выпускников этой шко-
лы ежегодно поступает в Ку-
банский госагроуниверситет.

АгроХолдинг «Кубань»

Крупнейшим предприяти-
ем Усть-Лабинского района, 
да и, пожалуй, всего Юга Рос-
сии, является АгроХолдинг 
«Кубань», входящий в состав 
диверсифицированной про-
мышленной группы «Базовый 
Элемент». Именно сюда и на-
правилась делегация КубГАУ 
в составе деканов, проректо-
ров и ректора вуза.

Основными направления-
ми деятельности компании 
являются: растениеводство 
- выращивание пшеницы, яч-
меня, подсолнечника, сои, 
кукурузы, сахарной свеклы; 
животноводство - производ-
ство мяса, молока; производ-
ство сахара; семеноводство; 
переработка и хранение зер-
на.

В состав АгроХолдинга 
«Кубань» входят молочные 
и животноводческие фермы, 
сахарный завод, зерновые 
элеваторы, предприятия по 
подработке семян, мясопе-
рерабатывающий комплекс, 
а также многофункциональ-
ный сервисный центр по об-
служиванию и ремонту сель-
скохозяйственной техники. 
Земельный банк компании 
составляет 111 тыс. га.

АгроХолдинг «Кубань» 
входит в топ-20 крупнейших 
аграрных компаний России и 

в топ-5 самых эффективных 
землепользователей страны. 
Постоянно работает над по-
вышением эффективности 
производства, в том числе 
за счет внедрения производ-
ственной системы на основе 
принципов научной органи-
зации труда. 

Компания располагает 
собственной научно-техни-
ческой лабораторией, кото-
рая занимается селекцией 
высокоурожайных гибридов 
кукурузы, а также разрабаты-
вает и внедряет уникальные 
для России технологии в рас-
тениеводстве и животновод-
стве. С 2008 года АгроХол-
динг «Кубань» занимается 
селекцией сельхозкультур, 
а в 2014 году запустил про-
грамму воспроизводства 
племенного молочного ста-
да методом транспланта-
ции эмбрионов. По словам 
Владимира Зюзина, совет-
ника генерального директо-
ра компании АгроХолдинга 
«Кубань», успешная реали-
зация планов и программ 
возможна исключительно 
благодаря тесному сотруд-
ничеству предприятия с уче-
ными Кубанского      госагро-

университета. К тому же 80% 
сотрудников  АгроХолдинга 
– выпускники Кубанского 
государственного аграрного 
университета.

Приходите к нам учиться!
По традиции выездное за-

седание ректората КубГАУ 
завершается встречей со 
школьниками района. Эта 
поездка не стала исключе-
нием. В доме культуры Усть-
Лабинска собралось около 
тысячи учащихся старших 
классов со всего района. 
Перед ребятами выступил 
ректор КубГАУ, профессор, 
депутат ЗСК Александр Тру-
билин. Рассказав немного 

об истории вуза, Александр 
Иванович представил при-
сутствующим деканов наше-
го университета и предложил 
вниманию фильм о КубГАУ. 
В завершение мероприятия 

перед школьниками высту-
пили студенты факультета 
общественных профессий 
нашего вуза, номера кото-
рых были встречены бурными 
аплодисментами. После сту-
денческого концерта стар-
шеклассники и их родители 
смогли пообщаться с декана-
ми факультетов КубГАУ, для 
того чтобы более подробно 
узнать о том, как поступить 
на выбранное направление, 
что будут изучать во время 
учебы в университете, будут 
ли предоставляться общежи-
тия и многое другое.

Оксана Рыкова, 
наш корреспондент 

Делегация заглянула и в младшие классы средней школы

80% сотрудников АгроХолдинга - выпускники КубГАУ

У рек Лаба и Кубань ректорат посетил Александровскую крепость
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 ВЫПУСКНИК КУБГАУ: ИСТОРИЯ УСПЕХАЛЕНТА СОБЫТИЙ

В рамках сотрудничества 
с Германией

Давний партнер Кубанского ГАУ – Университет приклад-
ных наук Вайенштефан Триздорф, Германия, организовал 
курс немецкого языка для университетов-партнеров в рам-
ках международной недели Erasmus+. От нашего универ-
ситета в мероприятии приняла участие Татьяна Атапина, 
ведущий специалист-переводчик отдела международных 
связей.

В рамках программы представитель КубГАУ посетила лек-
ции, посвященные обучению студентов немецкому языку, на 
которых преподаватель Университета Вайенштефан Триз-
дорф подробно рассказала о современных учебных пособи-
ях и работе с ними, часто встречающихся у студентов труд-
ностях, а также уделила внимание особенностям грамматики 
немецкого языка. В настоящее время выпускник факультета 
энергетики Павел Федюн обучается в Университете Вайен-
штефан Триздорф. В дальнейшем наш вуз планирует совмест-
ную магистерскую программу, чтобы как можно больше сту-
дентов обучалось по ней не только в Кубанском ГАУ, но и в 
Университете Вайенштефан Триздорф.

Пресс-служба КубГАУ

Игорь Чагаев: Дерзайте, все в ваших руках!

Аграрное образование –
в массы

На базе СОШ №62 прошла профориентационная встреча 
со старшеклассниками Крымского района в хуторе Павлов-
ском.

Кубанский ГАУ будущим абитуриентам представили со-
трудники центральной приемной комиссии университета и 
нескольких факультетов: начальник отдела по работе с абиту-
риентами Татьяна Епишина, заместитель ответственного се-
кретаря приемной комиссии Вячеслав Васильев, заместитель 
декана факультета прикладной информатики Виктор Сайки-
нов, старший преподаватель кафедры виноградарства Алек-
сандр Милованов, заместитель декана факультета заочного 
обучения Владислав Кремянский, старший лейтенант учебно-
го военного центра Роман Евглевский.

Представители вуза рассказали об образовательных про-
граммах, реализуемых в нашем университете, его инфраструк-
туре, материальной базе, студенческой жизни и перспективах 
трудоустройства выпускников, а также о востребованности 
биологических и инженерных направлений в современном 
мире. Особое внимание выступающие уделили стипендиаль-
ным программам и международным стажировкам, которые 
действуют в университете. Делегация нашего вуза надеется, 
что встреча со старшеклассниками поможет им сделать пра-
вильный выбор будущей профессии.

В КубГАУ найдется место 
для каждого

В Кубанском ГАУ обсудили вопросы социальной адапта-
ции маломобильной группы населения.

Развитие инклюзивного образования в стране тесно свя-
зано с распространением информации о проблемах людей с 
ограниченными возможностями и их потребностях. Гуманное 
общество, где каждому есть место, - счастливое и безопасное 
общество.

Центр психологической поддержки Кубанского ГАУ орга-
низовал встречу представителей проекта «Открытая среда» 
и активистов волонтерского центра и объединенного совета 
обучающихся нашего вуза.

Студенты увлеченно слушали авторов проекта по включе-
нию страдающих аутизмом в жизнь общества. Аутизм – «неви-
димая инвалидность», а детям и подросткам практически не 
нужны особые условия для получения образования. Для них 
важна доброжелательная и принимающая социальная среда:    
именно об этом говорили со студентами психологи Елена Па-
стух и Анна Сметана. Встреча завершилась приглашением к 
сотрудничеству в рамках волонтерского проекта по созданию 
социально-благоприятной среды.

Сегодня гость нашей рубрики – самый молодой глава муниципального образования Лабин-
ский район, выпускник Кубанского ГАУ Игорь Чагаев. Новый глава Лабинского района рас-
сказал нам о студенческой жизни и своем пути к успеху.

- Игорь Олегович, вы 
окончили Кубанский госу-
дарственный аграрный уни-
верситет в 2009 году. Как за 
такой промежуток времени 
вам удалось сделать такой 
серьезный шаг по карьер-
ной лестнице?

-  Моя общественная рабо-
та началась еще на третьем 
курсе университета, когда 
по инициативе нашего дека-
на Владимира Георгиевича 
Кудрякова был начат проект 
«Студенческая дума». Не-
посредственно эту работу 
курировал сотрудник нашей 
кафедры  Вадим Анатольевич 
Мирончук. 

Узнав о таком нововведе-
нии, я решил баллотировать-
ся в думу и первые выборы с 
треском провалил. Меня на-
столько это оскорбило, что к 
следующим выборам,  а депу-
таты избирались на один год, 
я решил основательно гото-
виться. Сначала разработал 
свою программу. Как сейчас 
помню, пообещал своим од-
нокурсникам организовать 
поездку в Лаго-Наки. До это-
го мы ни разу никуда вместе 
не выезжали. Еще пообещал 
решить вопрос пересмотра 
режима работы студенческо-
го общежития по понедель-
никам, чтобы студенты, ко-
торые приезжают издалека, в 
4-5 часов утра  могли войти. 
До этого их не всегда пуска-
ли, и все ждали до 6.00. Были 
и другие моменты. 

В итоге через год прошел 
с лучшим результатом, и к 
тому же стал не просто де-
путатом студенческой думы 
факультета, а ее председате-
лем. Затем началась активная 
интересная работа. Да, и все 
обещанное я выполнил. 

Когда председателем Думы  
Краснодара был Николай 
Семенович Котляров, по до-
говоренности с университе-
том нас, молодых депутатов, 
стали приглашать на засе-
дание городской Думы. Мне 
настолько понравилась эта 
работа: взаимодействие с ад-
министрацией Краснодара, 
совместное принятие реше-
ний, споры, обсуждения,  так 
что я  еще раз утвердился в 
мысли о верном выборе про-
фессии. 

- Как вам удалось совме-
щать общественную дея-
тельность и учебу?

- Скрывать не буду, обще-
ственная нагрузка сказыва-
лась на учебе, но препода-
ватели шли навстречу, даже 
давали возможность выез-
жать в командировки. Я, на-
пример, ездил в Москву на 
конкурс «Моя законотворче-
ская инициатива» и т.д. 

Большую поддержку мне 
оказал председатель моло-
дежного совета при главе го-
рода Краснодара Георгий Ва-
сильевич Пронькин. Сейчас 
он возглавляет управление 
по делам молодежи. Будучи 
студентом, я полгода рабо-
тал в составе молодежного 
совета. Когда Г.В. Пронькину 
доверили более сложное на-
правление, мне поступило 
предложение возглавить мо-
лодежный совет. Я с удоволь-
ствием его принял. 

На пятом курсе мне разре-

шили свободное посещение. 
Я тогда работал координато-
ром в управлении по делам 
молодежи администрации 
Краснодара, возглавлял мо-
лодежный совет и уже зара-
батывал небольшие деньги. 

Таким образом, к окон-
чанию университета у меня 
было не только прекрас-
ное образование, но и  хо-
роший практический опыт 
общественной, публичной и 
управленческой деятельно-
сти. 

- Что повлияло на выбор 
вашей профессии, почему 
вы выбрали именно факуль-
тет управления?

- Мне с детства нравилось 
смотреть новости, полити-
ческие дебаты. С интересом 
следил  за местными ново-
стями. Тогда в районе как 
раз была кадровая переза-
грузка. Садчиков Александр 
Александрович только стал 
главой района, было много 
новых людей, мероприятия, 
совещания. У меня всегда 
был живой интерес к этому. 

Заканчивая школу, я уже 
понимал, кем хочу быть. Объ-
ехав все ведущие универ-
ситеты Краснодара, я про-
сто влюбился в Кубанский 
аграрный университет, как 
говорится, с первого взгляда.  
Отличная база, техническое, 
санитарное состояние, заме-
чательное общежитие, много 
зелени, интересные люди, 
общение – все было по мне, 
и я поставил для себя цель – 
подготовиться в выпускных 
классах так, чтобы иметь воз-
можность поступить именно 
сюда. Чего и достиг, благо-
даря, в том числе, и своим 
учителям. 

- Какие преподаватели 
вам особенно запомнились?

- Их очень много: это и 
Владимир Георгиевич Ку-
дряков, Ирина Николаевна 
Путилина, Иван Михайло-
вич Петренко, Вадим Ана-
тольевич Мирончук, Андрей 
Владимирович Бережной, 
Светлана Николаевна Сыча-
нина, Михаил Прокофьевич 
Дулин -  очень строгий пре-
подаватель. Заставлял всех 
опоздавших писать объяс-
нительные. У него была са-
мая лучшая посещаемость 
занятий. Очень хороший ин-
струмент, я его сейчас так же 
успешно использую в работе. 

- Игорь Олегович, как вы 
считаете, насколько важно 
развивать лидерские каче-
ства у студентов?

- Очень важно. 70% буду-
щего успеха зависит от того, 
как человек может себя пока-
зать, грамотно представить 
себя, свою работу, выстро-
ить отношения и повести 
за собой коллектив. На мой 
взгляд, есть две категории 
людей. 90% - это исполни-
тели, и 10% - это люди, ко-
торые способны быть лиде-
рами. Очень важно эти 10%  
выявлять и качественно их 
готовить.

- Вы являетесь одним из 
самых молодых глав муни-
ципального образования, 
как вы считаете, возраст 
руководителя - это важная 
составляющая успеха?

- Я самый молодой глава, 

но молодость – не залог успе-
ха.  Все зависит от человека. 
Кому-то и в 70 лет не найти 
замены, а кто-то и со студен-
ческой скамьи мобилизован 
выполнять серьезные задачи. 
Все индивидуально, но для 
того чтобы совершить рывок 
в развитии муниципалитета, 
предприятия, учреждения, 
нужны силы. Просто здоро-
вья хватит спать по 5 часов 
в день, с 6 утра до 22 часов 
находиться на работе. В бо-
лее солидном возрасте физи-
чески тяжело вытянуть этот 
ритм. Поэтому мое мнение: 
государству выгоднее зара-
нее готовить молодых руко-
водителей, больше пользы 
будет людям. 

- С какими трудностями 
вам пришлось столкнуться, 
когда вы вступили в новую 
должность?

- Трудность одна – мало 
вижу свою семью, деток. Не 
уделяю столько времени се-
мье, сколько хотел бы. 

- Чем занимаетесь в сво-
бодное от работы время?

- Люблю заниматься спор-
том, изучать английский, ка-
таться на велосипеде, на вы-
ходных выехать на природу 
с семьей, посидеть у костра.   
Очень люблю походы в баню 
с холодным бассейном. Но 
самый большой заряд энер-
гии и положительных эмо-
ций - от общения с детками, 
супругой, родителями.  

- Игорь Олегович, как вы 
думаете, удалось бы вам 
достичь сегодняшних вы-
сот, если бы вы не выбрали 
КубГАУ?

- Сомневаюсь. Наш уни-
верситет дал мне такой фун-
дамент, базу, что сразу после 
его завершения ясмог «вы-
стрелить» - одержать победу 
на выборах депутатов Совета 
Лабинского городского посе-
ления и дальше продолжить 
развиваться. 

Общаясь со многими зна-

комыми, которые учились в 
других учебных заведениях 
различных регионов, ни от 
кого не слышал, чтобы была 
подобная разносторонняя 
практика подготовки кадров, 
такой нет нигде.  

Уверен, что именно моя 
альма-матер дала мне путев-
ку в успешную жизнь, научи-
ла ставить цели и добиваться 
их, видеть перспективу и тру-
дится на благо людей.

- И в завершение нашей 
беседы ваши пожелания 
нынешним студентам...

- Очень многие думают, 
что все в жизни можно полу-
чить благодаря связям. Это 
не так. Все зависит только от 
человека. Если вы верите в 
себя, понимаете, чего хотите 
от жизни, для вас все реально 
- от получения образования 
до достижения какой-либо 
должности. Но сама долж-
ность, являясь самоцелью, не 
принесет ожидаемых благ. В 
первую очередь вы должны 
получать огромное удоволь-
ствие от своей работы. Лю-
бить общественную деятель-
ность, людей. Если этого нет, 
даже если вам удастся занять 
какую-либо должность, вы 
долго на ней не продержи-
тесь. Труд, который не в ра-
дость, неэффективен. Это 
каторга. Только работа с пол-
ной отдачей и пониманием 
того, что вам это нужно, даст  
результат. 

И еще: я хотел бы посове-
товать студентам не терять 
времени зря. Есть возмож-
ность – углубленно изучай-
те английский, занимайтесь 
спортом, получайте второе 
образование, оканчивайте 
военную кафедру. Времени 
будет потом катастрофиче-
ски не хватать, как и возмож-
ностей для дополнительного 
развития. Дерзайте, все в ва-
ших руках!

Беседовала 
Ирина Колоновская

Хорошие новости 
пресс-службы КубГАУ

Команда пресс-службы Кубанского ГАУ одержала 
профессиональную победу на Всероссийском конкурсе 
«Пресс-служба вуза РФ» - 2018. Мы стали лучшими в но-
минации «Хорошие новости»!

Соревнование проводится издательством «Аккредитация 
в образовании» совместно с Информационным агентством 
«Интерфакс» уже в пятый раз. Целью конкурса является по-
вышение уровня информационной открытости системы обра-
зования и поощрение активности пресс-служб, которые спо-
собствуют укреплению имиджа вузов. 

Кубанский госагроуниверситет уже в третий раз принимает 
участие в «Пресс-службе вуза РФ». Хотим выразить благодар-
ность всем коллегам, Информационному совету и воспитан-
никам нашего Медиацентра за помощь в организации работы.
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Иван Савочкин: Студотряд – это уникальная 
площадка для развития личности во всех направлениях

Мы первые в научном баттле

В Кубанском ГАУ для студентов открыты все дороги 
для самореализации, кто-то занимается творчеством, 
кто-то осваивает параллельно вторую профессию а 
кто-то идет волонтером или добровольцем в студен-
ческие отряды. Командир студенческих отрядов Ку-
банского ГАУ Иван Савочкин поведал нам о трудовых 
буднях, о специфике работы и о будущем студенче-
ских отрядов нашего университета. 

-Иван, расскажи о студен-
ческих отрядах КубГАУ.

- Всего в студенческих от-
рядах пять профилей. Это от-
ряды строителей, проводни-
ков, вожатых. Направление 
вожатых еще называют педа-
гогическим, так как ребята из 
этих отрядов летом работают 
вожатыми в детских летних 
лагерях. А также два относи-
тельно новых направления: 
сельскохозяйственный и сер-
висный отряды. Сельскохо-
зяйственные подразделяются 
на отряды, которые работают 
в садах, то есть заняты непо-
средственным сбором фрук-
тов, овощей, урожая, а также 
отряды, связанные с механи-
зацией сельского хозяйства, в 
которых студенты, например, 
работают на комбайнах. От-
ряды ветеринаров, которые 
работают на животноводче-
ских фермах. Сервисные от-
ряды – это отряды, которые 
задействованы в гостиничном 
бизнесе и обслуживают раз-
личные мероприятия, напри-
мер, Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов, Фор-
мула 1.

В нашем университете 
представлено четыре профи-
ля. В строительном направ-
лении в 2017 году 5 человек 
были в составе сводного кра-
евого отряда «Монтажник», 
которые летом 2017 года от-
работали трудовую целину 
на космодроме «Восточный». 
Педагогический отряд трудо-

вой семестр провел во Все-
российском детском центре 
«Орленок». В октябре на Все-
мирном фестивале молодежи 
и студентов было занято 57 
наших студентов сервисного 
отряда. Отряд «Золотая бух-
та» весь август работал в са-
мом крупном аквапарке нашей 
страны, который расположен 
в городе Геленджике. Сель-
скохозяйственный отряд «Ве-
лес» трудился в тепличном 
комплексе «Зеленая линия», 
который является одним из 
самых больших и современных 
в Европе. Владислав Вороной, 
комиссар вузовского штаба, 
трудовой семестр 2017 года 
отработал во Всероссийском 
сельскохозяйственном отряде 
МОСТ. Кроме того, в насто-
ящий момент организуется 
отряд ветеринаров. Однако 
на данный момент в КубГАУ 
только два отряда – это новый 
строительный отряд «Коа-
лиция» и «Энергия Кубани», 
остальные отряды пока еще 
готовятся к формированию. К 
сожалению, на сегодняшний 
день еще не очень развиты 
все направления студотрядов, 
как, скажем, в сибирских реги-
онах.

- Как ты думаешь, что 
нужно для развития студо-
трядов КубГАУ?

- Время. Руководство уни-
верситета активно идет нам 
навстречу, а также много ра-
ботодателей в крае. Осталось 
только поработать с людьми.

- Иван, в чем заключается 
работа студенческих отря-
дов?

- Суть студенческого от-
ряда – это работа не только 
в летний период. У нас суще-
ствует поговорка «Мы целый 
год «пашем», чтобы летом 
поработать», то есть это кру-
глогодичная работа, подраз-
умевающая добровольческую 
деятельность. Много внима-
ния уделяется подбору канди-
датов в студотряды. Ведется 
грамотная работа командиров 
и комиссаров, фильтрующих 
через себя поток желающих. 
Они смотрят, кто инициатив-
ный, кто не очень, кто талант-
ливый, кто имеет просто го-
лое желание научиться. Таких 
людей собирают всех вместе, 
зимой и весной ведется до-
бровольческая деятельность.  
Те ребята, которые активнее 
всего участвовали, летом идут 
на работу. Осенью подводят 
итоги, подают отчет на кон-
курс, где учитывается участие 
отряда в добровольческой де-
ятельности и производствен-
ные показатели.

- Какие добровольческие 
мероприятия вы проводите 
в течение учебного года?

- Субботники, участие в па-
триотических акциях. Вот, на-
пример, есть отряд снежного 
десанта Алкион. Снежный де-
сант - это патриотическая до-
бровольческая акция, которая 
зародилась в Алтайском крае 
и приобрела всероссийский 
уровень. Суть акции в том, что 
отряд приезжает в населен-
ный пункт, деревню или ста-
ницу и оказывает посильную 
помощь местному населению. 
Ребята помогают по хозяй-
ству, чистят снег, проводят 
уроки профориентации в шко-
ле, организуют концерты.

- Возможна ли миграция 
внутри студотрядов разных 
направленностей?

- Во время третьего тру-
дового семестра или летней 
практики навряд ли, потому 
что зачастую студотряды зна-
ют, куда идут, к какому ра-
ботодателю. Но, бывает, что 
ребята, которые отработали 
в полях, могут поехать пора-
ботать на Формулу 1 или Все-
мирный фестиваль молодежи 
и студентов. Или вот, напри-
мер, был такой случай: сель-
скохозяйственный отряд по-
ехал в Воронежскую область, 
но там их не устроил работо-
датель, и они попросились на 
Всероссийский проект «Ялта-
Интурист», куда их приняли. 
Так сельскохозяйственный от-
ряд целое лето провел в Кры-
му, работая в Ялте-Интурист.

- Как происходит про-
цесс формирования сту-
денческого отряда?

- Студотряд собирается, 
когда набирается десять че-
ловек, изъявивших желание 
в свободное от учебы время 
поработать. Они проводят 
собрание студенческого от-
ряда, выбирают команди-
ра, комиссара, голосуют за 
создание отряда, выбирают 
направленность. На этом 
же собрании ребята пишут 
заявление на вступление в 
Краснодарское региональ-
ное отделение, выплачивают 
символический взнос - сту-
денческий отряд готов.

- Как командир отрядов, 
расскажи, в каком направ-
лении ты видишь их даль-
нейшее развитие?

-Так как у нас аграрный 

университет и аграрный 
край, то предпочтительно 
это, безусловно, сельхоз-
отряды во всех их проявле-
ниях. Однако у нас в крае 
много и детских лагерей, и 
гостиничных комплексов. 
Поэтому наш регион – это 
просто кладезь для студ-
отрядов. К нам едут со всей 
страны другие региональные 
отделения студенческих от-
рядов.

- Как заинтересовавше-
муся читателю записаться 
в студенческий отряд? 

- Можно обратиться в Во-
лонтерский центр и объ-
явить о своем желании по-
пасть в студотряд, а там 
мы поможем ему найти уже 
формирующиеся отряды или 
создать свой.

Беседовала 
Элеонора Юрьева

Science Slam – соревнова-
ние молодых ученых в фор-
мате стендапа, где просто и 
доходчиво рассказывают о 
своих научных исследовани-
ях и их результатах со сцены 
клуба или бара. На каждое 

мини-выступление отводится 
не более десяти минут. А по-
бедителя Science Slam опре-
деляют зрительским востор-
гом, замеряя его шумомером. 
Какого слэмера поддержива-
ют громче – тот и чемпион.

Стоит отметить, что это от-
носительно новое веяние на 
территории Краснодарского 
края – в частности, в Крас-
нодаре проводится только 
второй раз. Направлено ме-
роприятие на популяризацию 
науки, то есть ученые в фор-
мате стендапа говорят о на-
уке очень просто, доступно,  
и любой человек, будь он с 
улицы либо просто заинте-
ресованный, может открыть 
для себя что-то интересное и 
новое. Форма доклада может 
быть разнообразной. Это мо-
гут быть танцы, интерактив, 
презентация, главное прави-
ло - доступность, простота и 
интересная подача и, конеч-
но, юмор. 

Первый год, когда прово-
дилось мероприятие, было 
четыре парня и одна девушка, 
по правилам всегда участвует 
пять человек, в этом году был 

один парень и четыре девуш-
ки. Наш университет пред-
ставляла Анна Гнеуш и Алек-
сандр Милованов. 

В ходе мероприятия до-
цент кафедры биотехноло-
гии, биохимии и биофизики 
Анна Гнеуш поведала слуша-
телям о том, как с помощью 
бактерий можно перерабаты-
вать сельскохозяйственные 
отходы и насколько важную 
роль в современных агротех-
нологиях играют микроорга-
низмы.

О том, как технологии в 
области молекулярной гене-
тики облегчают современно-
му человеку жизнь, а также 
на что способна современная 
селекция и как выводятся но-
вые сорта растений, расска-
зал научный сотрудник вуза 
Александр Милованов. 

Победителем интеллекту-
альной битвы стал Александр 

В Краснодаре прошел уникальный баттл Science 
Slam. В гуще событий оказались и сотрудники Кубан-
ского ГАУ.

Милованов. Все слэмеры по-
лучили почетные грамоты из 
рук исполняющего обязанно-
сти министра образования, 
науки и молодежной поли-
тики Краснодарского края 
Константина Федоренко. В 
своей поздравительной речи 
он подчеркнул, что такие не-
формальные площадки, как 
Science Slam, показывают 
молодежи, что быть ученым 
– это перспективно. Некото-
рые из участников отмечены 
партнерами Science Slam. А 
победитель получил самый 
главный приз – боксерские 
перчатки и приятный бонус – 
трехдневную поездку в Сочи.

Мероприятие всегда от-
крывает приглашенный стен-
дапер из другого города, 
который и задает тон баттла. 
Он показывает уже нарабо-
танные материалы, что при-
дает уверенность последую-

щим участникам. 
– Уникальность самого ме-

роприятия состоит в том, что 
люди иногда не ассоциируют 
науку как с чем-то доступным 
и интересным. Кто-то гово-
рит, что это очень скучно, что 
это происходит не здесь и не 
со мной, – рассказывает о ме-
роприятии участница баттла 
доцент кафедры биотехно-
логии, биофизики и биохи-
мии Кубанского ГАУ Анна 
Гнеуш. – Но благодаря этому 
мероприятию мы узнаем, что 
наука бывает не только фун-
даментальная, это и дизайн, и 
кулинария, и так далее. Нау-
ку нужно популяризировать, 
а ученый должен рекламиро-
вать свои разработки, только 
тогда наука станет доступ-
ной, а образовательная сфе-
ра выйдет на новый уровень.

 
Пресс-служба КубГАУ
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Агроклассники попробовали себя в разных профессиях
Кубанский ГАУ провел день открытых дверей для 

специализированных классов агротехнологической 
направленности со всего Краснодарского края.

5 апреля университет при-
нимал более 300 школьников 
7, 8 и 9 классов из семнадца-
ти районов Краснодарско-

го края, которые посещают 
агроклассы. Ребята приехали 
ознакомиться с факультетами 
КубГАУ, чтобы лучше понять 
суть профессий. 

В наше время, когда перед 
школьником стоит выбор из 
огромного количества про-
фессий, важна правильная 
профориентационная работа. 
Ребята 7, 8 и 9 классов ездят 
по предприятиям, пробуют 
себя в разных профессиях, а 
также посещают Кубанский 
госагроуниверситет, где им 
проводят мастер-классы, рас-
сказывают об интересных 
профессиях, а также проводят 
наглядные опыты и тренин-
ги. Все это организуется для 
того, чтобы школьник раньше 
определился с профессией, 
с уверенностью мог сказать, 
что ему ближе и чему он хочет 
посвятить свою жизнь. Агро-
классы, безусловно, направ-
лены на популяризацию про-
фессий аграрного профиля и 
агробизнес. Ребята получают 
необходимые углубленные 
знания предметов естествен-
но-научного цикла и точных 
наук. 

Наш вуз распахнул свои 
двери для учеников 7-9 клас-
сов из семнадцати районов 
Краснодарского края. Подъ-

езжающие 
автобусы с 
у л ы б к а м и 
встречали 
в о л о н т е -
ры КубГАУ, 
к о т о р ы е 
проводили 
школьников 
в актовый 
зал, где ре-
бят привет-
ствовал от 

имени университета прорек-
тор по учебной работе Алек-
сей Петух. В своем выступле-
нии он познакомил ребят с 
историей вуза, а также с его 
особенностями и преимуще-
ствами.

После того, как секретарь 
приемной комиссии Вадим 
Башкатов презентовал наш 
университет, состоялась кон-
цертная программа. Таким 
образом, школьники увидели, 
что в нашем вузе после заня-
тий студенты активно занима-
ются спортом и творчеством. 
Особенно привлек молодежь 
«Казачий танец» в исполне-
нии ансамбля народных тан-
цев факультета обществен-
ных профессий «Кубань». 

Самое интересное ждало 
ребят после концерта – во-
лонтеры сопроводили школь-
ников на профильные мастер-
классы, которые специально 
для них подготовили факуль-
теты защиты растений, пере-
рабатывающих технологий, 
а также факультет механиза-
ции.

В ходе встречи старше-
классники узнали больше о 

вузе, направлениях подготов-
ки в нем, а также об условиях 
поступления. Преподаватели 
и активисты факультетов от-
ветили на актуальные для 
ребят вопросы о прожива-
нии студентов в общежитии 
и организации спортивных 
и культурно-массовых меро-
приятий, о стипендиальных 
программах и международных 
стажировках. Также ребятам 
представилась возможность 
пообщаться со студентами 
факультета защиты растений. 
Учащиеся агроклассов смогли 
самостоятельно определить 
наличие нитратов во фруктах 
и овощах, органические кис-
лоты и витамины, описать их 
роль в жизни растений. Дети 
охотно согласились самосто-
ятельно провести титрование 
образцов и работу на иономе-
ре, а также аналитических ве-

Один из лучших в сыске
Студенты юридического факультета Кубанского 

ГАУ приняли участие в краевом квесте.

В честь 300-летия Российской полиции сотрудники Главного 
управления МВД России по Краснодарскому краю и ветераны 
органов внутренних дел реализуют историко-просветитель-
ский проект «Сыскной Екатеринодаръ», рассказывающий о 
работе кубанской полиции времен Российской империи начала 
XX века.

Проект включает в себя встречи со студентами учебных за-
ведений края. В ходе мероприятий демонстрируется художе-
ственно-документальный фильм об истории кубанской по-
лиции, проходят выставки оружия и предметов быта, а также 
экскурсии по историческому центру Краснодара - по местам, 
связанным с деятельностью органов внутренних дел Россий-
ской империи.

Кульминацией проекта стал одноименный квест для студен-
тов юридического факультета Кубанского государственного 
аграрного университета, курсантов Краснодарского универси-
тета МВД России и активистов «Молодежного патруля». 

В ходе предварительного этапа мероприятия участники от-
ветили на вопросы, касающиеся истории полиции Российской 
империи и Кубани начала XX века. По результатам тестиро-
вания члены жюри определили лучшего игрока от каждой ко-

манды. От нашей команды в финал вышел Дмитрий Васильев. 
Участники, прошедшие в финал, составили условную оператив-
но-розыскную группу.

31 марта состоялся финальный этап квеста, в ходе которо-
го перед финалистами поставили непростую задачу - раскрыть 
убийство. Сюжет преступления основан на реальных историче-
ских событиях и взят из архивных документов. Однажды в 1909 
году ранним утром в Екатеринодаре казачий патруль нашел в 
одном из дворов задушенного человека, «убийцу» которого и 
надо было отыскать сыщикам.

Игроки продемонстрировали навыки сыщиков при осмотре 
места преступления, умение искать улики, опрашивать свиде-
телей и подозреваемых. В конечном итоге участники должны 
были установить «убийцу», его местонахождение и провести 
условное задержание «преступника». Для создания реально-
сти происходящих событий в квесте использованы денежные 
знаки, документы, предметы быта и макеты оружия начала XX 
века.

На протяжении трех часов участники занимались поиском 
улик и осмотром, допрашивали свидетелей. Актерская игра и 
дореволюционные реквизиты, используемые в ходе развития 
событий, способствовали погружению участников в другую 
эпоху.

Благодаря острому уму ребят «убийца» был найден. По ито-

гам мероприятия члены жюри выбрали лучшего сыщика Ека-
теринодара. Участник от Кубанского ГАУ Дмитрий награжден 
организаторами в специальной номинации «За проявленную 
оперативную смекалку».

Виталий Алехин, 
наш корреспондент

Фото http://www.kubnews.ru

сах. Преподаватели помогли 
школьникам дать грамотную  
оценку содержания нитратов 
и витаминов в различных объ-
ектах агроценоза.

На факультете перераба-
тывающих технологий Ку-
банского ГАУ преподаватели 
и активисты рассказали о пи-
щевой и биологической цен-
ности творога и творожных 
изделий и их видах. Особенно 
заинтересовал школьников 
мастер-класс по выработке 
творога в лабораторных ус-
ловиях.

На факультете механизации 
школьников поприветствовал 
его декан Сергей Сидоренко, 
который рассказал ребятам 
о профессии инженера. Ин-
женер, по словам декана, это 
создатель, человек, который 
творит руками то, что делает 
жизнь лучше.

Знакомство с факультетом 
механизации началось для 
школьников с практического 
занятия «Машины и техно-
логии современного АПК». 
Здесь ребята узнали подроб-
нее о машинах, применяе-
мых для точного земледелия. 
Ребятам показали принцип 
работы машин, школьники 
увидели множество тренаже-
ров, где проходят обучение 
будущие инженеры. О своих 
впечатлениях нам рассказал 
Сергей Гришин, один из уча-
щихся 8 класса:

- Мне очень понравилась 
экскурсия. Сегодня я впервые 
оказался на территории Ку-
банского аграрного универ-
ситета, и мне здесь очень по-
нравилось. Красивая природа, 
и много студентов, здорово 
посмотреть на их жизнь, как 
они учатся. Я уверен, что буду 

поступать в КубГАУ, правда, 
еще не решил, на какой фа-
культет. Сергей Михайлович 
очень интересно рассказал 
про факультет механизации, 
и я считаю, что это прекрасно, 
что у нас есть возможность 
приехать к вам в университет 
и своими глазами посмотреть 
на свое будущее.

Особое впечатление на бу-
дущих абитуриентов произ-
вела прогулка по территории 
нашего вуза. Ребята смогли 
увидеть студенческий горо-
док, учебные корпуса и спор-
тивные площадки. Не могли 
не показать ученикам и бота-
нический сад им. И.С. Косен-
ко, в котором так любят про-
водить свободное время все 
наши студенты, а также жите-
ли нашего города. 

 
Пресс-служба КубГАУ
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История любви длиною в жизнь

Михаил Иванович ЧЕБОТАРЕВ
Людмила Владимировна МАСЛЕННИКОВА

Игорь Петрович РЫБАЛКИН
Анастасия Павловна СТЕПАНОВА

Василий Владимирович ТКАЧЕНКО
Анна Федоровна КУЗИНА

Наталья Николаевна ДМИТРЕНКО
Лариса Николаевна ГАВРЮХОВА

Наталья Сергеевна ВЛАСОВА
Рустам Григорьевич НЕХАЙ
Анна Евгеньевна ХАДЖИДИ
Галина Георгиевна ГОНИК

Юрий Вячеславович ГОЛОВАНОВ
Любовь Филипповна ТКАЧЕНКО

Нина Михайловна ШПАК
Алла Сергеевна ПОЛЮШКИНА
Андрей Леонидович МЕЧКАЛО

Ирина Владимировна КАРПЕНКО
Эдуард Владиславович ГАЙДАЕНКО

Нина Сергеевна АРАКЕЛЯН
Оксана Николаевна РЫКОВА
Татьяна Ивановна РЫБАЛКА

Анжела Алексеевна БАБИЙЧУК
Елена Сергеевна МАКАРЕНКО
Ольга Ивановна БОНДАРЕВИЧ
Валентина Николаевна КРИГЕР

Нелли Юрьевна БЫКОВА
Дамир Сафербиевич ШХАЛАХОВ

Евгения Ивановна ЛЬВОВА
Нина Петровна ТОКАРЬ

Ольга Аркадьевна ШКУРО
Руслан Владимирович РОГАНЯН

Дмитрий Александрович ОМЕЛЬЧЕНКО
Андрей Александрович ЛЕВЧЕНКО

Любовь Николаевна НОВАК
Андрей Анатольевич МУЩИНСКИЙ

Александра Ивановна ЧАПЛЮН
Руслан Васильевич ЛУКИН

Кельдыган Якубовна СУЮНДУКОВА
Людмила Ивановна АЛЕКСАНДРОВА

Наталья Николаевна ЮРЧЕНКО
Соня Вартевановна МЕЛИКЯН

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Тихий январский вечер. Я 
стою у приоткрытого окна, 
очарованная тем, что проис-
ходит на улице. Пушистые 
снежинки весело кружатся 
под еле слышный аккомпане-
мент ветра. Иногда кажется, 
будто они изрядно устали и 
поэтому медленно опуска-
ются на землю, укрывая ее 
новым снежным покрывалом.  
Завтра Рождество Христо-
во, которого мы всей семьей 
всегда ждем с особым волне-
нием. Устав от дневных хло-
пот, связанных с подготовкой 

к светлому празднику, мы с 
мамой берем большой се-
мейный фотоальбом и, уютно 
устроившись в кресле, начи-
наем листать его страницы. 
Я очень люблю, когда мама 
рассказывает о каждом сним-
ке, о людях, которые на нем 
изображены, и с нетерпением 
жду страницы с фотокарточ-
ками моей прабабушки Маши.

Историю ее молодости, 
историю любви длиною в 
жизнь я часто слышала, но 
каждый раз, когда касаюсь 
руками пожелтевших снимков 
и документов, лежащих ря-
дом, в памяти оживает мамин 
рассказ о событиях далеких 
военных лет. Мы вспоминаем 
в этот вечер тех, кто в годы 
войны приближал Победу. 
Моя прабабушка Мария Ни-
колаевна принимала в этом 
непосредственное участие, 
а значит, в истории Великой 
Отечественной войны есть и 

ее страничка, маленькая, но 
очень памятная для всех чле-
нов нашей семьи, для моих 
родных и близких.

Вот как все было
В конце 1940-го года мо-

лоденький лейтенант Володя 
Белов, только что окончив-
ший танковое военное учи-
лище, сделал предложение 
руки и сердца своей люби-
мой девушке. Не раздумывая, 
Маша дала согласие, потому 
что очень любила парня. По-
сле новогоднего торжества, 
7 января 1941 года, в Рожде-
ство, счастливые молодые по-
женились и вскоре уехали в 
республику Дагестан в город 

Буйнакск, на место службы 
офицера.

Все в их жизни было вели-
колепно, только счастье дли-
лось недолго. В июне сорок 
первого года над всей стра-
ной нависла угроза, началась 
война, долгая, кровопролит-
ная. Это были мучительные 
годы для всего многостра-
дального народа.

Лейтенант Владимир Белов 
одним из первых был призван 
на фронт в танковые войска, 
а восемнадцатилетняя Маша 
трудилась в тылу и с нетерпе-

нием ждала вестей от люби-
мого мужа. Восьмого января 
1942-го года, в день годовщи-
ны их свадьбы, Мария получи-
ла страшное известие о том, 
что ее муж, Белов Владимир 
Яковлевич, пропал без вести.

Невозможно было пере-
дать словами горе, постигшее 
молодую женщину, но все же 
она смогла взять себя в руки и 
с уверенностью сказала: «Без 
вести пропавший – это не зна-

чит погибший». Не раздумы-
вая ни минуты, Маша записа-
лась добровольцем на фронт. 
Она решила, что там будет 
искать своего Володю, а маме, 
не находившей места от пере-
живаний за дочку, ставшую 

в д о в о й , 
объяснила, 
будто так 
надо, буд-
то всех жен 
о ф и ц е р о в 
призывают 
на фронт. 
Так, обма-
нув свою 
маму, Маша 
ушла во-
евать.

П о п а л а 
она в зе-
нитно-ар-
тиллерий-
ский полк 
№ 1 8 7 6 , 
в 365 от-
д е л е н и е . 
Д е в у ш к е 
п р и с в о и -
ли звание 

младшего сержанта. В расчет 
боевого орудия - зенитной 
пушки - входило три челове-
ка: один был наводящим, вто-
рой – заряжающим, третий 
– стрелком. Марию Белову 
назначили наводящей, а заря-
жающим был пятнадцатилет-
ний парень Юрий Трифилов. 
Впервые в жизни молодые 
люди, не имевшие опыта об-
ращения с тяжелым орудием, 
участвовали в боях. Несмотря 
на это, они почти никогда не 
совершали промахов, четко 
попадали в цель, уничтожали 
вражеские самолеты.

Много верст дорогами      
войны прошагала Мария Бе-
лова. Все испытала она на 

себе в те годы: 
и голод, и хо-
лод, и страх, и 
гибель своих 
т о в а р и щ е й . 
Несколько раз 
выпрыгивала 
на ходу с паро-
воза, увозив-
шего людей в 
Германию. Ни-
что не могло 
сломить Ма-
рию в ее жела-
нии бить вра-
га, гнать его с 
русской земли 
и во что бы то 
ни стало най-
ти любимого 
мужа. В пол-
ном составе 
боевой расчет, 
в котором чис-
лилась и Маша 
Белова, дошел 
до конца войны. Все эти годы 
Мария не теряла надежды 
увидеть супруга живым. Пи-
сала письма в разные инстан-
ции, но ответ был один: «Вла-
димир Белов считается без 
вести пропавшим».

Май 1945-го года
Радостная весть о том, что 

фашистская Германия побеж-

дена, быстро разнеслась по 
всей стране. Она застала Ма-
рию Белову в Польше. Но са-
мого долгожданного для нее 
известия о том, что нашелся 
Володя, Маша так и не полу-
чила.

15 июня 1946-го года Ма-
рии Николаевне из орлов-
ского военного комиссариата 
пришло извещение о том, что 
ее муж «лейтенант Белов Вла-
димир Яковлевич, уроженец 
Ленинградской области, г. 
Ленинграда, в бою за социа-
листическую Родину, верный 
воинской присяге, проявив 
геройство и мужество, погиб 
8 января 1942 года».

Не хотелось в это верить, 
Мария и не верила. Муже-
ственная, сильная женщина 
все еще надеялась на чудо, но 
его так и не произошло.

Шли годы. Лишь в 1951 году 
Мария Николаевна Белова 
вышла замуж во второй раз 
за моего прадеда. У них ро-
дилось четверо детей, но всю 
свою жизнь прабабушка хра-
нила фотографию молодого 
красивого офицера Володи 
Белова. На обратной стороне 
уже пожелтевшего снимка, 
с которого на нас смотрит 
серьезный военный, мы с 
грустью читаем написанные 
дрожащей рукой прабабушки 
слова: «Мой любимый муж». 
Рядом с этим фото еще не-
сколько штук, возвращающих 
в то далекое прошлое, кото-
рое никогда невозможно за-
быть. На одном - командир 
второго орудийного расчета 
Трифилов Юрий Николаевич, 
снятый в г. Орле в 1944 году, 
на другом - моя прабабушка в 
феврале 1945-го. Тут же ле-
жит свидетельство о браке и 
извещение о гибели Володи.

Когда мы с мамой пере-
сматриваем семейные фото-
графии, руки у нас дрожат от 
волнения и сильнее начинают 
стучать сердца, потому что 
эти снимки сохранили запах 
тех страшных лет, опален-
ных войной. Через всю свою 
жизнь моя бабуля, я так ее 
называла, пронесла любовь 
и светлые воспоминания о 

самом дорогом для нее чело-
веке. А я думаю: если бы не 
война, которая жестоко про-
шлась по их судьбам, какими 
бы счастливыми они могли 
быть, ведь они очень любили 
друг друга.

Уже девять лет, как нет 
в живых моей прабабушки 
Маши. Умирая, она несколько 
раз спросила сестру, которая 
была в тот момент рядом с 
ней:

«Скажи, сильно ли я изме-
нилась за эти годы? Боюсь, 
Володя не узнает меня там. 
Он молодой и красивый, а я 
старуха».

В нашей семье все с грустью 
вспоминают историю молодо-
сти моей прабабушки, исто-
рию ее любви, которую она 
пронесла через всю жизнь. 

Суровое было время. Никто 
не знал, останется он в живых 
или нет. Действительно, судь-
ба ко многим была в те годы 
жестокой. Все могло быть по-
другому, если бы не война, ко-
торая разлучила любимых, ис-
калечила жизни, изуродовала 
людские судьбы…

Рождество Христово и День 
Победы навсегда останутся 
большими праздниками в на-
шей семье. За праздничным 
столом в эти дни мы вспоми-
наем бабушку Машу, молодую, 
красивую, которая грустно 
смотрит на нас с фотографий 
военных лет, и Володю Белова, 
оставшегося навсегда моло-
дым лейтенантом. И пока мы 
помним историю своей семьи, 
историю своих близких, мы бу-
дем помнить и историю своей 
многострадальной Родины.

Ангелина Слепухина, 
студентка факультета 

энергетики Кубанского ГАУ

Без вести пропавший – это не значит погибший. 
Не раздумывая ни минуты, Маша записалась 

добровольцем на фронт

На обратной стороне 
пожелтевшего снимка написанные 
дрожащей рукой прабабушки слова: 

«Мой любимый муж»
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Курить или не курить 
уже не вопрос

Солнечная Саудовская Аравия
#МИРДРУЖБАКУБГАУ

Цех кадров под 
открытым небом

О жизни в Саудовской Аравии, о погоде и запрете на 
знакомства с девушками, а также о женских и мужских 
часах посещения торговых центров нам рассказал сту-
дент экономического факультета Абдулрахман Ахмед 
Мохамед.

Можно отправиться путе-
шествовать по миру и уви-
деть все своими глазами, а 
можно просто пообщаться со 
студентами КубГАУ из раз-
личных стран мира. Мы по-
беседовали с представителем 
Саудовской Аравии и узна-
ли о некоторых интересных 

фактах этой удивительной 
страны. Ахмед закончил под-
готовительный факультет и 
теперь получает экономиче-
ское образование в нашем 
вузе.

- Ахмед, первый вопрос, 
на который тебе наверняка 
приходилось отвечать мно-

го раз: по-
чему именно 
КубГАУ?

- Эта исто-
рия очень 
долгая и ин-
тересная. Я 
рассматривал 
Россию как 
страну для 
обучения, а 
о нашем уни-
верситете рас-
сказал друг. 
Он посовето-
вал поступать 
сюда, так как 
здесь очень 
хорошо, инте-
ресно учиться, 
да и девушки 
красивые. Я не 
собирался по-
лучать высшее 
образование, 
а хотел лишь 

окончить подготовитель-
ный факультет. Но однажды 
я повстречал декана эконо-
мического факультета Кон-
стантина Тюпакова, который 
невероятно понравился мне 
и как руководитель, и как че-
ловек. Он и предложил мне 
стать студентом экономиче-
ского факультета.

- Что общего и отличи-
тельного у России и Сау-
довской Аравии? Как живут 
люди в твоей стране?

- Различий очень много. 
Россия – страна свободы, у 
меня на родине не так. Вся 
жизнь контролируется рели-
гиозными нормами. К при-
меру, девушка не может на-
ходиться в общественных 
местах без хиджаба, не име-
ет права водить машину. Но 
зато семьи у нас большие, 
так как мужчине разрешается 
иметь до четырех жен.

- В этом месяце в Красно-
даре температура была и +1 
и +22, а какая погода в Сау-
довской Аравии?

- Да, действительно, с по-
годой есть некоторые труд-
ности. У меня на родине от-
личная погода, не бывает так, 
как здесь: вчера жарко, се-
годня холодно. У нас погода 
стабильная, на улице всегда 
примерно +45. Снег, есте-
ственно, не выпадает. Честно 
говоря, я и хотел всегда пое-
хать в Россию для того, чтобы 

посмотреть на снег.
- Не секрет, что все сту-

денты любят покушать. Что 
едят в Саудовской Аравии и 
есть ли что-то подобное по 
вкусу в русской пище?

- У нас преобладает острая 
еда. Схожих блюд в русской 
кухне я не нахожу. Разве что 
борщ, у нас есть похожий суп. 
Но все-таки это абсолютно 
две разные кухни.

- После учебной недели 
молодежь по традиции от-
правляется отдыхать на вы-
ходные. Чем увлекаешься? 
И что в такое время делали 
бы студенты в Саудовской 
Аравии?

- После пар обычно я про-
вожу время в спортивном 
зале, иногда просто смотрю 
в комнате фильмы, сериалы 
или гуляю. В моей стране, 
несмотря на то, что она бога-
тая, нет трамвая, метро. Могу 
сказать, что там скучно жить, 
очень скучно. В Саудовской 
Аравии, как и в Краснодаре, 
есть мегацентры, но в них 
существует определенный 
график посещений: часы для 
женщин и мужчин. Еще ино-
гда ходят люди в цирк, недав-
но разрешили кино.

- А как же можно тогда 
познакомиться с девушкой, 
например?

- О, нет, нет. Это строго 
запрещено делать в обще-
ственных местах. Мужчина 

не имеет права 
прикасаться к 
девушке, раз-
говаривать с 
ней, общаться 
в социальных 
сетях. Знаком-
ство возможно 
только через 
разрешение ро-
дителей.

- Ахмед, че-
рез несколько 
месяцев на-
ступает лето, 
многие росси-
яне отправля-
ются в отпуск 
в Сочи, Анапу, 
другие страны. 
А как проводят 
летнее время 
жители Сау-
довской Ара-
вии?

- У нас тоже 
местные предпочитают от-
дыхать на море. Одним из 
популярных мест является го-
род Джидда, находящийся на 
Красном море. Там тоже есть 
море, пальмы. Именно здесь 
люди и проводят свой отпуск.

- Расскажи, как долго ты 
летел в Россию и не пожа-
лел ли о проделанном пути?

- Добирался я четыре часа с 
пересадкой в Дубаи, но есть и 
прямые рейсы из Саудовской 
Аравии в Россию. Раньше я и 
не думал оставаться, хотел 

закончить подфак и затем 
уже поехать в Сочи, Питер, 
Москву. Но сейчас предлагаю 
и семье своей перебраться, 
но они боятся ехать в чужую 
страну. 

Спасибо большое за инте-
ресную беседу о своей стра-
не. Теперь наши студенты 
узнают больше про удиви-
тельную и загадочную Сау-
довскую Аравию.

Беседовала 
Екатерина Сычанина

В Кубанском ГАУ состоялись дебаты на тему вреда 
электронных сигарет и вейпов «Электронные сигаре-
ты и вейпы: вред или просто дым».

4 апреля участники дебатов, 
приуроченных ко всероссий-
ской акции «Будь здоров», 
собрались за круглым столом 

волонтерского центра с це-
лью разобраться: вредны ку-
рительные приборы или нет. 
Достойная ли это замена сига-
рете или очередной разруши-
тель генофонда?

Модератором встречи вы-
ступил Николай Агеев, замде-
кана юридического факульте-
та по воспитательной работе. 
В дискуссии также приняли 
участие доцент кафедры уго-
ловного права Елена Сильчен-
ко, преподаватели кафедры 
Андрей Чамуха и Кристина 
Степанова, а также студенты 
различных факультетов.

Ход дебатов определил 
плюрализм мнений: кто-то 
придерживался нейтральной 
позиции, кто-то яро защищал 
электронные сигареты. Нужно 
отдать должное: большинство 
студентов, участвовавших в 
дебатах, а это 12 из 18 чело-
век, выразили негативное от-
ношение к устройствам и к ку-
рению в принципе. В качестве 
аргументов использовались 

очевидные факты и научные 
доводы: наличие формальде-
гида, мощного канцерогена, 
в смесях для вейпа; подмена 

понятия «Здоровый образ 
жизни», психологическая за-
висимость и даже культурные 
метаморфозы. «За» не было 
ни одного присутствовавшего, 
6 человек выразили нейтраль-
ное отношение к курильщикам 
и курению. 

В итоге участники дебатов 
пришли к выводу, что прежде 
всего это культура жизни че-
ловека, если ты за здоровый 
образ жизни, то никаких вей-
пов, электронных сигарет и 
табака.

По статистике, число вей-
перов на 2017 год составляло 
более 1,5 миллиона человек, 
и с каждым днем продолжает 
расти. Прирост парильщиков 
составляет в среднем 20-25% 
в год. Отметим, что Россия 
стоит на первом месте по по-
пулярности табакокурения 
и на предпоследнем по доле 
вейперов по сравнению со 
странами Европы.

Дмитрий Элефтериади, 
наш корреспондент

В Кубанском ГАУ обсудили проблемы и перспективы 
высшего аграрного образования.

В главном учебном корпусе состоялось пленарное заседа-
ние учебно-методической конференции по итогам 2017 года. 
Тема мероприятия - «Высшее образование в аграрном вузе: 
проблемы и перспективы».

В зале заседания за обсуждением актуальных вопросов 
развития образовательной системы собралось более 250 со-
трудников вуза. В президиум конференции вошли ректор Ку-
банского ГАУ Александр Трубилин, первый проректор вуза 
Сергей Резниченко и проректор по учебной работе Алексей 
Петух.

В ходе мероприятия заслушано пять докладов. Профессор 
кафедры общего и орошаемого земледелия Валентина Ва-
силько раскрыла значение длительных стационарных опытов 
в формировании профессиональных компетенций у маги-
стров-аграриев. Доцент кафедры организации производства 
и инновационной деятельности Наталья Сайфетдинова рас-
сказала о методических и инструментальных особенностях 
преподавания дисциплины «Планирование и прогнозирова-
ние хозяйственной деятельности в АПК» в Кубанском ГАУ. 
Провел сравнительный анализ эффективности классических 
и дистанционных лекционных курсов доцент кафедры инфор-
мационных систем Леонид Попок.

Завершающим этапом конференции стало торжественное 

награждение. Выступающим вручили почетные дипломы, от-
метив значимость их работ в развитии вуза.

Состоялось награждение сотрудников факультетов благо-
дарностями по ряду номинаций: за активное участие в орга-
низации учебных центров, выездных практических занятий на 
базе учебно-опытных хозяйств, а также площадки World Skills 
по компетенции «Агрономия». Отметили и участников сорев-
нования по компетенции «Ветеринария», состоявшегося на 
базе Ставропольского госагроуниверситета.

Александр Чернышенко,
 наш корреспондент

Стоит ли ехать на 
обучение за рубеж?

Зачем ехать за рубеж учиться? Стоит ли это делать? 
А это не страшно? А сколько это стоит? 

Эти вопросы всегда возни-
кают у ребят, когда расска-
зываешь им о возможностях 
получения европейского об-
разования. Никто не ответит 
на них лучше, чем студенты, 
которые уже прошли обуче-
ние в течение семестра в за-
рубежных вузах.

С сентября 2017 года по 
февраль 2018 года на фа-
культете прикладной инфор-
матики прошли обучение в 
вузах за рубежом пять ребят. 
При поддержке деканата 
факультета прикладной ин-
форматики, а также управ-
ления по международным и 
внешним связям студентам 
факультета 1-3 курсов пре-
зентовали результаты свое-
го обучения: впечатления от 
посещения страны, учебы и 
студенческой жизни.

Собравшиеся узнали мно-
го новой информации, такой 
как бесплатные гранты на 
обучение, жизнь за грани-

цей, европейская методика 
образования, возможности 
путешествий и многое дру-
гое. Перед студентами вы-
ступили с наилучшими поже-
ланиями декан факультета 
Сергей Курносов, начальник 
отдела по международным 
и внешним связям Элеонора 
Найнодина и помощник де-
кана по международной ра-
боте Татьяна Грубич.

Главным итогом меропри-
ятия было то, что и ранее 
немалая мобильность сту-
дентов факультета приклад-
ной информатики теперь 
повысилась в разы. Выезжа-
ющие на обучение в евро-
пейские вузы единогласно 
подтверждают, что если 
есть возможность пройти 
обучение в Чехии, Венгрии 
или в любой другой стране, 
то этой возможностью стоит 
воспользоваться!

Татьяна Грубич, 
наш корреспондент
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Кубанский ГАУ за здоровый образ жизни
В нашем вузе прошла традиционная общая зарядка «Будь 

здоров!»
На площадке перед корпусом зооинженерного факультета 

при поддержке Ассоциации волонтерских центров прошла ак-
ция «Будь здоров». Волонтеры совместно со сборной по чирли-
дингу «Cherry» Кубанского ГАУ провели спортивную зарядку. 
На разминку вышли более 300 студентов вуза.

Напомним, что в начале апреля в нашем вузе прошла «Не-
деля здоровья». В течение недели добровольцы университе-
та принимали участие в мероприятиях, призванных обратить 
внимание общества на состояние здоровья. Так, в нашем вузе 
прошел брейн-ринг для студентов, кураторские часы по осно-
вам здорового образа жизни, а также дебаты, где оппоненты 
пытались найти истину в утверждении: вредны ли электронные 
сигареты или это просто дым.  Помимо этого, в общежитии фа-
культета ветеринарной медицины прошли межфакультетские 
соревнования по дартсу и настольному теннису, а также стар-
товали университетские соревнования по футболу.

Пресс-служба КубГАУ


